

México negociará más TLC pese a la oposición de la IP (El Financiero 17/09/08)

México negociará más TLC pese a la oposición de la IP (El Financiero 17/09/08) Ivette Saldaña Miércoles, 17 de septiembre de 2008 Promueve bloque comercial con Centroamérica. Además, apuntó la subsecretaria de Negociaciones Comerciales Internacionales, Beatriz Leycegui, seguirá el diálogo con Colombia, Perú y Corea. Para fortalecer a la región, dijo, la administración federal promueve entre las naciones centroamericanas la conformación de un bloque mercantil, en el que convergerán los pactos que tenemos con Costa Rica, Honduras, El Salvador, Guatemala y Nicaragua, y adicionalmente se invitará a Panamá y República Dominicana, con los que no tenemos acuerdo. "Es hacer un tratado mucho más ambicioso, que además de disciplinas en bienes, servicios e inversión, incluirá procedimientos aduaneros, solución de controversias, entre otros", expuso en entrevista exclusiva. Paralelamente, en el marco del Foro Arco, que se celebrará el 2 y 3 de octubre, 11 países latinoamericanos, incluido México, buscarán tener acuerdos de acumulación de origen en algunas de las 11 mil fracciones arancelarias, contándose ya con la ayuda del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para lograr identificar las áreas donde se podría llevar a cabo. Explicó que seguirán negociando nuevos TLC, porque "este gobierno está convencido de que la apertura comercial va a dar mayor competitividad a nuestro país". Siempre hay actores que se oponen a que México tenga nuevos tratados, pero también hay sectores empresariales interesados en que se avance porque buscan entrar en otros mercados. Leycegui Gardoqui indicó que siguen las negociaciones con Colombia, Perú y Corea, aunque los mayores avances se tienen con los dos primeros. Con los colombianos se espera una próxima reunión en octubre, y con los peruanos y coreanos aún no hay fecha para el siguiente encuentro. Es importante continuar negociando con Perú, porque los mexicanos tienen un gran volumen de inversiones en ese país, de alrededor de tres mil millones de dólares, y con los coreanos porque gran parte de la mercancía que llega de esa economía asiática es libre de impuestos. Segunda etapa del TLCAN Con relación a nuestros socios en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), Estados Unidos y Canadá, comentó que la "segunda etapa de implantación" del pacto debe estar regida por el tema de competitividad, cómo le hacemos para mejorarla". Ello implica tener mayor integración, pero no sólo trilateral, sino que eventualmente esos dos países hagan un esfuerzo por integrarse a las naciones de El gobierno mexicano seguirá suscribiendo nuevos tratados de libre comercio (TLC), pese de la oposición de la IP, porque eso hará más competitivo al país, y entre los planes está fusionar los tres que tenemos con Centroamérica, donde se incluiría a dos futuros socios, Panamá y República Dominicana. Latinoamérica, lo que se quiso hacer con el Área de Libre Comercio de las Américas. La reunión de la Comisión de Libre Comercio del TLCAN se iba a dar el 19 del presente, pero se suspendió a petición de Canadá, porque tenía elecciones, y al seguir la contienda presidencial en EU, se espera que el encuentro se dé hasta principios de 2009. Afirmó que en el marco del TLCAN hace falta homologar normatividades, y mejorar la infraestructura de los cruces fronterizos, pues tenemos que lograr un mejor flujo de productos entre México y EU, a fin de que disminuyan costos sin descuidar la agenda de seguridad ni obstruyendo el intercambio mercantil. Debe trabajarse en un cambio a las reglas de origen, porque se hicieron modificaciones para tres paquetes de productos, y hay que determinar un cuarto grupo. También hay temas como seguridad, cambio climático, educación, ciencia, tecnología y transporte fronterizo.